

# Editorial

Autor(en): **Günthardt, Jakob**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Geomatik Schweiz : Geoinformation und Landmanagement =  
Géomatique Suisse : géoinformation et gestion du territoire =  
Geomatrica Svizzera : geoinformazione e gestione del territorio**

Band (Jahr): **105 (2007)**

Heft 4

PDF erstellt am: **11.09.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der *ETH-Bibliothek*  
ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

Liebe Kolleginnen und Kollegen,  
liebe Leserinnen und Leser

In diesem Jahr feiert die Fachgruppe Vermessung und Geoinformation des Swiss Engineering STV ihre 35. Generalversammlung, welche der Vorstand zum Anlass nimmt, dieses Jubiläum gebührend zu feiern. In diesem Sinne führen wir unsere Generalversammlung mit einem umfangreichen Rahmenprogramm bereits am Donnerstag, 14. Juni 2007 an den Geomatiktagen in Neuenburg durch.

Die vorliegende Ausgabe der Zeitschrift «Geomatik Schweiz» konnte die Fachgruppe Vermessung und Geoinformation (FVG/STV) mit einigen interessanten Artikeln mitgestalten, welche ich Ihnen gerne zum Lesen weiter empfehle. Der erste Präsident der FVG/STV, Andrea Tuffli, schreibt über die Gründe und Motivation, weshalb die Fachgruppe im Jahr 1973 gegründet wurde. Er war damals Gründungspräsident und leistete mit seinen Vorstands- und Aktivmitgliedern die bedeutende Aufbauarbeit.

Unser ehemaliger Abteilungsleiter, Prof. Karl Ammann, schreibt in seinem Artikel «Zeitgeister» über das damalige Verhältnis zwischen den Geometern und den jungen Vermessungsingenieuren aus Basel. Für die damalige Zeit war der Weg der neuen Vermessungsingenieure nicht einfach, wodurch der spannende Artikel Ihnen einen interessanten Rückblick in die vergangenen Zeiten gewährt. Als Kontrast zur damaligen Zeit legt Hansueli Würth (Diplomjahr 2004) seine Gründe dar, weshalb er in die FVG/STV eingetreten ist und welchen Nutzen er sich daraus erhofft.

Fred Scheidegger konnten wir gewinnen, um sich als Visionär Gedanken zu machen, wie und wohin sich die FVG/STV entwickeln soll. Zum Schluss schliesst sich der Kreis mit dem Artikel von Jakob Gillmann, welcher einen chronologischen Beitrag mit Bezug zur Geomatik verfasst hat.

Sie sehen, die Beiträge versprechen äusserst interessant und spannend zu sein. Daher empfehle ich Ihnen weiter zu blättern und die Artikel mit Genuss zu lesen. Als Präsident der FVG/STV danke ich allen Autoren, welche sich zur Verfügung gestellt haben, einen Beitrag zum 35. Jubiläum zu schreiben.

Wenn Sie als Mitglied der Fachgruppe Vermessung und Geoinformation mit uns feiern wollen, so kommen Sie an die Geomatiktage vom 14.–16. Juni 2007 nach Neuenburg. Wir sehen uns in Neuenburg hoffentlich wieder.



Cher(e)s collègues,  
chères lectrices, chers lecteurs,

Cette année, le Groupement Mensuration et Géoinformation (Fachgruppe Vermessung und Geoinformation FVG) de Swiss Engineering UTS célèbre sa 35<sup>ème</sup> assemblée générale ce qui incite le comité à fêter dignement ce jubilé. C'est dans ce sens que nous compléteront notre assemblée avec un copieux programme cadre déjà dès jeudi 14 juin 2007 lors des Journées de la géomatique à Neuchâtel.

La présente édition du journal «Géomatique Suisse» a pu être façonnée par le Groupement FVG/STV par quelques intéressants articles que je vous recommanderais vivement de lire. Le premier président du FVG/STV, Andreas Tuffli, décrit les raisons et les motivations qui l'ont incité à fonder le Groupement en 1973. A cette époque, il était président de constitution et a fourni un important travail en collaboration avec ses membres du comité et les membres actifs.

Notre ancien chef de section, le Professeur Karl Ammann, écrit dans son article «Zeitgeister» les rapports qui existaient à l'époque entre les géomètres et les jeunes ingénieurs géodètes à Bâle. A l'époque, le cursus des nouveaux ingénieurs géodètes n'était pas simple, ce qui ressort de l'intéressante rétrospective décrite dans cet article. Comme contraste à cette époque passée, Hansueli Würth (année de diplôme 2004) explique ses raisons pour lesquelles il a adhéré au FVG/STV et quel est le profit qu'il espère en tirer.

Fred Scheidegger, en revanche, a accepté de nous présenter ses pensées visionnaires quant au développement, comment et dans quelle direction, du FVG/STV. Enfin, la boucle se ferme avec l'article de Jakob Gillmann, qui a rédigé une contribution chronologique par rapport à la géomatique.

Vous voyez, les articles seront très intéressants et passionnants; c'est pourquoi je vous conseille de passer à leur lecture qui vous procurera certainement beaucoup de plaisir. Comme président du FVG/STV, je remercie tous les auteurs qui se sont mis à disposition pour écrire leurs contributions à l'occasion du 35<sup>ème</sup> jubilé.

Si vous souhaitez, comme membre du Groupement, fêter ensemble avec nous, alors venez aux Journées de la géomatique du 14 au 16 juin 2007 à Neuchâtel. J'espère beaucoup que nous nous reverrons à Neuchâtel.

Si vous souhaitez, comme membre du Groupement, fêter ensemble avec nous, alors venez aux Journées de la géomatique du 14 au 16 juin 2007 à Neuchâtel. J'espère beaucoup que nous nous reverrons à Neuchâtel.

Jakob Günthardt  
Präsident der Fachgruppe Vermessung und  
Geoinformation des Swiss Engineering STV

Jakob Günthardt  
Präsident Fachgruppe Vermessung und Geoinformation de  
Swiss Engineering UTS